

Projekt „Schutzengel“ am Enztal-Gymnasium



Gemeinsam tun wir was!

Für mehr Sicherheit im Verkehr – gegen Gewalt – für mehr Zivilcourage.
Schutzengel passen auf sich selbst und ihre Freunde auf. Denn nichts braucht
man mehr als gute Freunde!

<https://schutzengel-pforzheim.de/>

Unter diesem Motto arbeitet das **Präventionsprojekt Schutzengel** der Polizei Pforzheim-Enzkreis-Calw bereits seit 2008 daran, junge Verkehrsteilnehmende zu sensibilisieren.

Junge Fahrer*innen sind überproportional häufig an schweren Verkehrsunfällen mit Todesfolge oder schweren Verletzungen beteiligt. Die Unfallursachen liegen oft in Fahrnerfahrenheit, Selbstüberschätzung, überhöhter Geschwindigkeit oder Alkohol und Drogen. Häufigste Unfallursache ist Ablenkung am Steuer.

Teilnehmende des Projekts, die „**Schutzengel**“, **sollen dazu befähigt werden, auf sich selbst und Freund*innen aufzupassen** und somit Unfälle oder Gewalttaten zu verhindern. Es vereint Inhalte aus der Verkehrs- und der Kriminalprävention, Gewaltprävention sowie Zivilcourage.



BILDQUELLE: [HTTPS://SCHUTZENGEL-PFORZHEIM.DE/DAS-PROJEKT](https://schutzengel-pforzheim.de/das-projekt)

Informationsveranstaltung für die 10. Klassen

Bereits seit vielen Jahren unterstützt das Präventionsteam des Enztal-Gymnasiums dieses Projekt. So konnte auch in diesem Jahr wieder eine **Informationsveranstaltung für alle zehnten Klassen** am 1. März 2024 mit Polizeibeamtin Beatrice Suppes vom Referat Prävention des Po-

SCHÜTZENGEL
PFORZHEIM-ENZKREIS-CALW

izeipräsidiums Pforzheim stattfinden. Ein **Workshop**, geleitet von pädagogisch geschulten Polizeibeamten, wurde ebenfalls am ETG angeboten, weitere offene Workshops finden regelmäßig in Pforzheim statt. An den Nachmittagen werden

konkrete Handlungshilfen u.a. zu den Themen Hauptunfallursachen und Unfallgefahren, aber auch Gewalt bei Jugendlichen, vermittelt.

Mit dem abgeschlossenen Workshop erhalten die Teilnehmenden eine Urkunde, die beispielsweise für Bewerbungen genutzt werden kann und soziales Engagement zeigt. Außerdem gibt es **viele Angebote für die „Schutzengel“**, z.B. kostenlose Erste-Hilfe-Kurse beim DRK oder Fahrsicherheitstraining, aber auch Vergünstigungen in Diskotheken und Geschäften.

Weitere Informationen: <https://schutzengel-pforzheim.de/>


stark.stärker.WIR.
PRÄVENTION AN SCHULEN
IN BADEN WÜRTTEMBERG

Wie sind auf dem Weg

Das Präventionsteam am Enztal-Gymnasium:

Lisa Vielmeier (Schulsozialarbeit), Christiane Burghardt,
Nadine Fehrenbacher, Dr. Stefanie Ruppert, Nadia Serotek